

◆ QUESTION :

“COMMENT IDENTIFIER L'ÉGLISE DU NOUVEAU TESTAMENT ?”

HUGO McCORD

◆ RÉPONSE :

Si le salut était seulement basé sur les œuvres bonnes et morales, alors identifier l'Église du Nouveau Testament serait une perte de temps. On rencontrait des gens d'une moralité exemplaire avant l'établissement de l'Église et on en rencontre encore aujourd'hui, que ce soit dans l'Église du Seigneur ou non. Si la moralité d'un pécheur lui donne accès au ciel, alors la mort cruelle de Jésus était inutile et insensée. Cependant, si son sang est nécessaire pour le salut, alors son Église l'est aussi, car il s'est acquis l'Église par son propre sang (Ac 20.28). Son sang paye le prix de la rédemption de chaque pécheur qui obéit à l'Évangile ; et ce pécheur, dès qu'il est lavé de sa culpabilité, devient membre d'un groupe de personnes sauvées. Ce groupe est l'Église du Nouveau Testament. Être membre de ce groupe signifie donc être sauvé de ses péchés du passé. La fidélité dans ce groupe signifie avoir l'espérance du ciel. Ne pas rejoindre ce groupe signifie ne pas avoir le salut ni la promesse du ciel. Ce contraste souligne le besoin impératif de s'identifier et d'appartenir à l'Église.

À Corinthe des pécheurs entendirent la bonne nouvelle de Jésus et furent immergés en lui (Ac 18.8 ; voir Rm 6.3-5). Une fois purifiés de leurs péchés, Paul appela ces pécheurs “l'Église de Dieu qui est à Corinthe” (1 Co 1.2). Il en découle donc que les pécheurs, où qu'ils se trouvent, qui entendent la bonne nouvelle de Jésus et répondent par obéissance de la foi (Ac 16.31 ; Rm 1.5) deviennent immédiatement des membres du groupe racheté par le sang qu'est l'Église du Nouveau Testament.

Quand des parents font baptiser des enfants innocents, on ne peut pas dire que ces enfants — qui ne sont pas croyants — sont membres de

l'Église du Nouveau Testament. De plus, si des parents et / ou des enfants sont aspergés et non “ensevelis avec lui dans la mort par le baptême” (Rm 6.4), il n'est pas juste de dire qu'ils sont devenus membres de l'Église du Nouveau Testament.

Si une Église ne trouve pas son origine dans le Nouveau Testament, mais qu'elle doit la chercher dans une encyclopédie ou un livre d'histoire ecclésiastique quelconques, alors cette Église ne peut pas prétendre être l'Église du Nouveau Testament. Si une Église n'a pas commencé à Jérusalem le premier jour de la Pentecôte après la mort, l'ensevelissement et la résurrection de Christ¹ (voir Lc 24.46-47 ; Ac 2.41 ; 11.15), alors cette Église ne peut affirmer être l'Église du Nouveau Testament.

Si une Église considère un homme ou une femme comme son fondateur, elle ne peut pas prétendre être l'Église que Jésus bâtit (Mt 16.18). Si une Église suit un credo autre que les livres du Nouveau Testament, elle ne peut pas déclarer être l'Église du Nouveau Testament. (Lire Jn 14.26 ; 16.13 ; 1 Jn 4.6 ; 2 Jn 1.7-9.)

D'autre part, si une Église se réunit le premier jour de la semaine pour rompre le pain (Ac 20.7), elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si une Église est composée de membres qui donnent selon leurs moyens à l'œuvre du Seigneur le premier jour de la semaine (1 Co 16.1-2), elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si une Église se rassemble pour chanter des psaumes, des hymnes et des cantiques spirituels (Ep 5.19), elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si, en plus de ces éléments de l'adoration, elle se réunit pour jouer des instruments de musique,

pour brûler de l'encens, pour se prosterner devant des images ou pour brûler des cierges dans la prière, elle possède des caractéristiques qui ne se trouvent dans aucune Église du Nouveau Testament.

Si une Église est composée de gens pieux et droits, elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si ses membres sont attachés au monde et à ses passions, aux plaisirs de la chair (Ga 5.24 ; 1 Jn 2.15), elle est tout le contraire de l'image que le Nouveau Testament donne d'une Église fidèle.

Si une Église coopère avec d'autres assemblées dans le travail du Seigneur, comme l'évangélisation, l'édification et la charité (Ac 11.22-24, 29-30), elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si elle refuse de coopérer avec d'autres, un aspect de l'Église du Nouveau Testament lui fait défaut. Si une Église coopère avec des particuliers dans la prédication de l'Évangile (Ph 4.15-17), dans l'édification du peuple de Dieu (Ac 15.3) et dans la charité (Ac 6.1-6), elle possède une des caractéristiques de l'Église du Nouveau Testament. Si elle refuse de coopérer de cette façon, elle ne suit pas l'enseignement du Nouveau Testament en ces choses.

Si une Église porte un nom propre, elle n'est pas tout à fait une Église du Nouveau Testament. De plus, elle est devenue une dénomination, car une dénomination est "une désignation par un nom". On peut chercher le nom de l'Église en vain dans le Nouveau Testament, parce qu'elle n'est pas nommée².

¹ Il y a beaucoup de confusion concernant la date de la naissance de Jésus. Il n'est pas né le 25 décembre de l'an 1 après J.-C. Ce n'est que plusieurs siècles après sa venue que l'on essaya d'en déterminer la date, mais une erreur de calcul fut faite. Avec toutes les données historiques en notre possession maintenant, nous savons que Jésus est né en l'an 5 ou 4 avant J.-C.

² Voici comment l'Église du Seigneur est désignée dans les Écritures :

- (1) "Mon Église" (Mt 16.18), 1 fois,
- (2) "l'Église" (Mt 18.17), une soixantaine de fois, ou "les Églises", une trentaine de fois,
- (3) "l'Église de Dieu" (1 Co 1.2), une dizaine de fois, "les Églises de Dieu", 3 fois,
- (4) "les Églises des païens" (Rm 16.4), 1 fois,
- (5) "les Églises du Christ" (Rm 16.16), 1 fois,
- (6) "les Églises des saints" (1 Co 14.33), 1 fois,
- (7) "l'assemblée des premiers-nés" (Hé 12.23), 1 fois.

Il y a donc sept descriptions différentes de l'Église qui montrent quel genre de personnes en font partie, leur appel, leur appartenance, mais qui ne donnent pas de nom. Lorsque quelqu'un donne un nom à l'Église du Nouveau Testament, il fait ce que l'Esprit n'a pas fait.

L'ÉGLISE EST...

1. le corps auquel Dieu ajoute ceux qui sont sauvés (Ac 2.47)
2. l'accomplissement de la promesse de Christ, fondé sur la foi en lui (Mt 16.18)
3. le groupe local appelé des chrétiens (Ac 11.26)
4. un corps sous l'autorité absolue de Jésus (Ep 1.22)
5. un groupe guidé par les anciens locaux (Ac 14.23) qui sont établis par le Saint-Esprit (Ac 20.28)
6. une famille qui n'est connue par aucun autre nom que celui du Christ (Ac 4.12)
7. un groupe qui ne suit aucun autre évangile que celui donné par les apôtres inspirés (Ga 1.6-9)
8. les membres du corps dont les noms sont inscrits dans les cieus (Hé 12.23)
9. l'épouse de Christ (Ep 5.32) et les frères en la foi (Ga 6.10)
10. ceux qui ont été sanctifiés en Christ-Jésus : les saints (1 Co 1.2)
11. la maison de Dieu, la colonne et l'appui de la vérité (1 Tm 3.15) qui fait connaître la sagesse de Dieu dans sa grande diversité (Ep 3.10)